
Commissione Ambiente ed energia

Verbale riunione del 27/03/2025

Presenti:  Stefano  Corsi  (Coordinatore),  Chiara  Bartalucci  (vicecoordinatrice),  Giancarlo  Mariani

(vicecoordinatori), Gabriele Antonacci, Emilio Carletti, Giacomo Ceravolo, Giovanni Gualtieri, Sergio Luzzi

Collegati da remoto: Alessandro Boschi, Roberto Forconi, Paolo Gianninò, Vincenzo Giuliano, Francesco

Grasso, Alessandro Lavorini, Serena Miceli, Marcello Rinaldi, 

Giustificano l’assenza Gian Lorenzo Giuliattini Burbui, Alberto Giorgi, Lucia Recchia, Claudio Teloni

La riunione inizia alle ore 18.00

1. Approvazione dei verbale della riunione del 27 febbraio 2025

Il verbale viene approvato.

2. Comunicazioni brevi del Coordinatore e dei partecipanti alla riunione

Corsi ricorda che sono in corso le votazioni per il delegato Inarcassa e invita i colleghi a votare seguendo

la procedura online. 

3.  Esito  Seminario  "Le  comunità  energetiche  rinnovabili:  opportunità  e  sfide  realizzative"

11/03/2025

Corsi riferisce dell'esito del Seminario, che è stato positivo, con più di 100 persone presenti e interventi

generalmente molto graditi da parte di RSE, CNI, Regione Toscana e Università. Ringrazia i colleghi che

hanno collaborato all'organizzazione e coloro che sono intervenuti.

Ceravolo conferma e sottolinea il fatto che l'evento si è inserito molto bene a conclusione di un ciclo di

seminari del CNI e di Inarcassa, completando un quadro sul tema molto dettagliato. Intervengono anche

Antonacci,  Luzzi,  Carletti  e Bonciani,  sottolineando la validità  dell'iniziativa e l'apprezzamento ricevuto

anche da altri colleghi.

4. Giornata di studio Palazzo vecchio "Firenze Forense", con Commissione ingegneria Forense, 2

aprile 2025

Luzzi illustra il programma dell’iniziativa.

Corsi invita tutti a iscriversi e a dare pubblicità all’iniziativa.

Boschi comunica che ha chiesto la disponibilità alla visita della struttura del soffitto di Palazzo Vecchio a

fine evento o durante la pausa pranzo. Sta verificando con Carletti le modalità operative. 

5. Seminario "La Piana fiorentina una grande risorsa per la GreenTown" 8 maggio 2025

Antonacci illustra il programma dell’evento.

Corsi comunica che l’evento è stato approvato in Consiglio e che è stata inviata richiesta di patrocinio, in

modo da disporre gratuitamente della sala da parte del Comune di Calenzano.

6. Seminario e iniziative su sicurezza e campi elettromagnetici, 28 maggio 2025

Gianninò  riferisce  in  merito  al  programma,  che  ormai  può  ritenersi  definitivo.  L’evento  dovrà  essere

posticipato  rispetto  alla  data  prevista  di  fine  maggio  per  indisponibilità  dei  relatori.

Sarà definita una data intorno al 18/19 giugno e si terrà presso la sede dell’Ordine, che Corsi conferma

essere stata fissata. Sarà aperto a tutti.

Qualora si dovesse riempire la sala, l’evento sarà aperto online per i soli iscritti all’Ordine di Firenze. 

7. Documento su mobilità e scudo verde con Commissione Trasporti e Infrastrutture



Corsi riferisce che, insieme a Martini, Coordinatore della Commissione Trasporti e Infrastrutture, stanno

combinando i contributi delle due commissioni.

Nel frattempo, Corsi sta sondando con il Comune i possibili interlocutori. Carletti consiglia di parlare con

l’assessora Galgani all’evento di Firenze Forense.

8. Proposta di seminaio Isolgomma "L'acustica nelle ristrutturazioni"

Analizzata la proposta di seminario, la Commissione dà parere favorevole per la sua valenza tecnico-

scientifica.

L’evento dovrà però integrare un intervento di un ingegnere dell’Ordine, che sarà individuato dal gruppo di

lavoro di acustica nell’ambito della Commissione o esternamente. 

9. Proposta di seminario Starplast "Norme, dispositivi e tecniche di trattamento e riuso delle acque

reflue meteoriche per la salvaguardia dell’ambiente"

La Commissione prende atto della proposta, valutandola di interesse, ma ritiene necessario che venga

ulteriormente dettagliata.

Si concorda che Boschi possa seguirne l’organizzazione.

Boschi segnala possibili argomenti di interesse quali il riuso delle acque reflue in agricoltura e delle grigie

civili, con particolare rilievo del primo. 

10. Proposta corso sulla modellazione acustica ambientale con il software SoundPLAN

La Commissione valuta che il tema sia troppo di dettaglio per risultare di interesse per un corso, per cui

potrà essere preso in considerazione qualora sia presentato un programma più articolato.

11. Attività dei gruppi di lavoro

Nessuna ulteriore attività da dettagliare

12. Varie ed eventuali 

Lavorini propone di replicare una visita ad alcuni impianti idroelettrici sull’Arno.

Corsi  comunica  che  Lunghi  ha  richiesto  all’Ordine  di  approvare  il  Manifesto  di  Villamagna.

La Commissione approva di proporlo in Consiglio.

La riunione termina alle ore 

La prossima riunione è fissata, salvo imprevisti e previa conferma, per il giorno 06/05 o 13/05 p.v. alle

17.30 in presenza e da remoto. 


